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FECHA: Marzo 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Impresionante choque: 2 mueren”  

Criterio “Señalan al SNTE de botín político”  

 “Llama PGFR a delegados por la purga en el PAN”  

 “Juicio político al presidente”  

 
“Abordarán temas de feminicidios”  

 “Que pague Pemex con excedentes petroleros” 

 
“Lamentable que el PAN remueva a delegados” 

El Independiente “La modernidad toque de queda en Portezuelo” 

La Crónica “Registra capital alrededor de 5 mil comercios irregulares”  

 
“Aparecen millones ¡16 años después!”  

 
“Reporta ASA mercado negro de turbosina”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Exigen al IEEH evitar “encuestas” durante comicios: Grupos perredistas de Tepeapulco solicitaron al 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) que durante la próxima jornada electoral impidan la presencia de 

encuestadores no avalados que cuestionen a los votantes sobre su afiliación partidista, como sucedió en la elección de 

gobernador y diputados locales. Los perredistas señalaron que durante los comicios del 2010 fue notoria la presencia de 
jóvenes que evitaron comprobar su procedencia pero que cuestionaban a los electores sobre sus preferencias en las urnas, 

acto violatorio de la Ley Electoral y la democracia en Hidalgo. Sergio Chávez Hernández explicó que es obligación del 
órgano impartidor de la transparencia electoral, frenar estos actos que buscan confundir al electorado unos minutos antes 

de entrar a las urnas a emitir su voto. ―En municipios del Altiplano se registró esta situación, había personas que te 

abordaban antes de las casillas y te aplicaban una encuesta donde cuestionaban tus preferencias políticas, orillándote a 
otorgar tu voto al partido que se encuentra en el poder‖. Añadió que esta situación fue notificada por parte de los 

representantes partidistas del sol azteca en su momento; sin embargo, ninguna causó eco en el IEEH. ―Esperamos que el 
IEEH trabaje de forma transparente y que intervenga de forma categórica para no dar pie a las suspicacias y dudas en 

torno a su desempeño como autoridad electoral‖. (Milton Cortes, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN sólo hizo algunas sugerencias, dice Trejo: Tras los recientes cambios en la delegación de la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo, el presidente del Partido Acción Nacional de la entidad, Gonzalo Trejo Amador 
negó que haya una purga de delegados federales impulsada por su partido por falta de apoyos a la ex candidata a 
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gobernadora Xóchitl Gálvez Ruiz en las pasadas elecciones del 4 de julio de 2010.  ―Sigo manteniendo mi postura de que es 

falsa, nosotros jamás pedimos remoción de algún delegado como hoy mismo lo reiteramos y lo sostenemos‖, refirió el 

panista.  Aclaró que lo único que ha realizado Acción Nacional en Hidalgo es hacer recomendaciones a las dependencias 
federales a efecto que sean consideradas algunas de las personas que se tienen en la entidad para que en el caso de que 

haya movimientos sean considerados en su momento.  ―Evidentemente ha habido una serie de cambios que no nos fueron 
tomadas en cuenta (las propuestas)‖, hasta la última donde entró Claudia Luna Islas en sustitución de José Ángel 

Rodríguez Calvillo, en la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo (Sedesol).  El dirigente del blanquiazul en Hidalgo reiteró 

que jamás se ha pedido la destitución de ningún funcionario federal que laboran en la entidad, además ―no tiene nada que 
ver con el proceso electoral, nosotros hacemos propuestas con base a los perfiles que se requieren para cada una de las 

dependencias, y mal haríamos en no hacer partido en el gobierno‖.  ―Si el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en su 
tiempo manejaba arbitrariamente, con pago de cuotas y sin tener el perfil necesario estos cargos de delegados, pues 

nosotros con más razón al estar en el gobierno hacemos propuestas, pero con personas que cubren el perfil para ser 
consideradas en su momento‖, reconoció.  Trejo Amado señaló que a diferencia del partido tricolor, el PAN no utiliza a los 

funcionarios públicos para operar campañas políticas, ―los proponemos por considerar que son personas comprometidas 

con el gobierno del presidente Felipe Calderón, son personas que evidentemente no van a trabajar en contra del gobierno 
federal y por su puesto del país‖.  A cuatro meses de que se lleven a cabo las elecciones para renovar a los 84 

ayuntamientos del estado, el dirigente panista dijo que el partido en el poder estatal se ha empeñado en demeritar el 
trabajo del gobierno federal, así como el de los panistas en Hidalgo.  ―Es una actitud recurrente del PRI y no es de 

construcción es de destrucción y ataque y denostación como lo hemos visto con este tema y todos los demás como el de la 

Refinería Bicentenario, el del aeropuerto, es decir todo lo que haga el gobierno federal va a estar mal hecho, todo lo que se 
mueva por parte del partido (PAN) va a ser descalificado, nuestras alianzas van a ser las malas, desafortunadamente esa 

va a ser la dinámica del PRI, no nos extraña su respuesta‖, acusó.  En meses pasados, el Revolucionario Institucional 
interpuso una demanda ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) en la que se pedía la 

revisión de la supuesta purga de funcionarios federales para posiblemente multar a Acción Nacional.  ―Lo más seguro es 
que no se tome en cuenta la denuncia, además eso no nos quita el sueño, que nos digan a partir de cuándo se convirtió en 

delito el hacer propuestas. La verdad nos da risa esa denuncia, porque Omar Fayad creo que no ha leído un poco la Ley en 

materia de delitos electorales porque las faltas son cuando se destinan recursos públicos para fines electorales‖, finalizó. el 
líder del Comité Directivo Estatal blanquiazul en Hidalgo.  Claves-Cambios legales• En días pasados, el presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza Martínez, calificó como legal el posible cambio de los delegados 
federales en Hidalgo.• El líder del Congreso señaló que la propia ley faculta al Poder Ejecutivo para poder nombrar a sus 

delegados ―porque son finalmente delegados de las instituciones que él preside, legalmente si es posible‖.• ―Creo que 

desde el punto de vista jurídico es legal‖, sin embargo, el diputado de extracción priista aclaró que no es una acción ética la 
supuesta purga de los delegados federales‖. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Acción Nacional en la capital va contra líder estatal por alianzas: El Partido Acción Nacional en Pachuca 

(PAN) podría dejar las negociaciones con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para la conformación de una 
alianza amplia en las elecciones del 3 de julio y respetar la decisión que se dejó en manos del Comité Ejecutivo estatal del 

PAN. El líder de Acción Nacional en la capital del estado, Juan Carlos Robles Acosta, informó que podría dejar las mesas de 
diálogo con los perredistas ya que el Comité Ejecutivo Estatal del PAN se adjudicó la decisión de ir en alianza partidista. En 

la última sesión del consejo indicaron que será el PAN estatal quien se siente en las mesas de diálogo con el sol azteca.  
―Desde luego que nos deslindaríamos de las mesas de negociación porque ya es una atribución que los consejeros estatales 

están definiendo en la dirigencia estatal, desde luego que vamos a respetar los acuerdos‖, dijo el líder del blanquiazul en 

Pachuca. Sin embargo, refirió que como Comité municipal le darán un seguimiento puntual a las negociaciones del PAN y 
PRD en razón de la unificación de los partidos en un bloque opositor para los comicios municipales.  ―Nos inviten o no 

vamos a estar muy pendientes porque nos importa Pachuca‖, indicó Robles Acosta quien recordó que el Comité estatal del 
PAN iba a llevar a cabo las decisiones, ―pero aún no se ha concretado cómo quedaría la coalición, todavía no se definen 

candidatos, acuerdos, ahorita el estatal le toca continuar con las negociaciones, y prácticamente que sea el PAN estatal que 

decida la coalición‖.  Finalmente el dirigente panista en la capital del estado refirió que el acuerdo signado por el Consejo 
estatal de Acción Nacional no ha sido entregado oficialmente al municipal, ―espero que esta semana me hagan llegar el 

acuerdo y una vez que me avisen daré mi postura, hoy nada más son comentarios con algunos consejeros, pero yo tengo 
que esperar a que me lo hagan de forma oficial, si plantear la postura en ese tenor si es que seguimos en las pláticas o 

no‖, expresó Robles, quien confesó que en esta semana será la determinación final con respecto al tema. (Misael Zavala, 
página 07) 

Milenio-Diputados piden que el Presidente pueda ser sujeto a juicio político: La fracción de diputados priistas 

hidalguenses presentaron una iniciativa para que el Presidente de la República pueda ser sujeto de juicio político. La misiva 
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tendrá que discutirse en el Congreso de la Unión.  De acuerdo con la fracción del Revolucionario Institucional, existen 

cuatro tipos de responsabilidad en los servidores públicos: penal, civil, administrativa y política en un afán de combatir la 

corrupción en el gobierno bajo el lema de renovación moral. Sin embargo, la figura presidencial permanece intocable, por 
lo cual, la iniciativa priista busca incluir al Presidente de la República en el régimen de servidores públicos que pueden ser 

sujetos a juicio político.  La Constitución señala que el Presidente sólo puede ser juzgado por traición a la patria y por 
delitos graves del orden común, pero se limita porque para proceder en su contra debe sujetársele a juicio político, lo cual, 

en los hechos no es factible sin un claro mandato constitucional.  (redacción, página 11) 

Sol de Hidalgo-Es importante formar cuadros jóvenes: Licenciado en Administración, con 32 años de edad, Antonio 
Lechuga Reyes asumió desde mayo del 2010, el compromiso y responsabilidad de formar cuadros dentro del Frente Juvenil 

Revolucionario de Hidalgo, donde los jóvenes se integren a la actividad política y social del PRI, con acciones que 
contribuyan al desarrollo de la juventud mexicana. Acercarse a los jóvenes, acepta, no ha sido una labor sencilla. Se han 

tenido que modificar formas y fondos para poder sumar. Para convencerlos de que los cambios son posibles. "Trabajamos 

para que los jóvenes compartan nuestros ideales y participen en las actividades que fortalezcan y muestren el compromiso 
del Frente Juvenil con la sociedad hidalguense". El Frente Juvenil Revolucionario de Hidalgo, es la principal organización 

donde los jóvenes se incorporan a la acción política del Partido Revolucionario Institucional, apegados a sus documentos 
básicos. Antonio Lechuga subraya que los objetivos son precisos: "Formar cuadros políticos jóvenes; impulsar las políticas 

públicas que atiendan las demandas de este sector de la población; acceder a cargos de dirigencia y de elección popular; 

fomentar las tareas de activismo político y electoral al interior del PRI; apoyar las campañas, y el servicio social que brinde 
apoyo a la población". El presidente del FJRH, recuerda que hace un año cuando asumió la presidencia, encontró un 

instituto débil, que apenas contaba con 48 representaciones en el estado. Pero durante la campaña del gobernador electo 
Francisco Olvera, se formó estructura para propiciar acercamiento y apertura de la juventud hacia el PRI, por lo que hoy, 

están presentes en 70 municipios "Hoy se tienen 18 coordinadores distritales a través de los cuales se registran a los 
jóvenes, además de que, a través de las redes sociales se escuchan sus inquietudes y necesidades" Durante este tiempo se 

han llevado a cabo diversas actividades culturales, deportivas, sociales, esto, a decir del dirigente juvenil, junto con la 

seriedad y profesionalización de quienes pertenecientes al Frente, ha ayudado a conseguir el objetivo. "El partido tiene 
identidad, ideología, principios, y ha demostrado a través de los años que es un partido serio" En este año de elecciones 

municipales, Antonio Lechuga confía en que la dirigencia elegirá a los mejores candidatos, dando con ello continuidad y 
sumando a más jóvenes al PRI. ¿Pelearás por espacios públicos para los jóvenes? Se le cuestiona. "Mantengo contacto 

directo con el presidente estatal del PRI, Omar Fayad, y está de acuerdo en abrir espacios para quienes aspiran a una 

posición dentro del quehacer político. Sé que eso implicará mucho trabajo, y sobre todo demostrar que se tiene con qué y 
que se puede, pero poco a poco ya hemos avanzado: Hoy por ejemplo contamos con jóvenes al frente de 8 comités 

municipales. Eso habla de avance". Menciona que aunque el 30 por ciento de regidurías le corresponderían al FJR por 
estatutos, esto dependerá de las alianzas que tenga el partido con otros, lo cual será también parte de la negociación. "Los 

jóvenes están demostrando que son profesionales y responsables. Que pueden ocupar los espacios y, sin problema, ofrecer 

grandes resultados. Debemos seguir apostándole a ellos", concluyo. (redacción, Ojo Política) 

El Reloj-Lamentable que el PAN “remueva” a delegados: ―Sería gravísimo si los cambios en la delegación federal de 

la Secretaría de Desarrollo Social y SAGARPA correspondieran a un cobro de factura o posicionamientos para futuras 
elecciones‖, señaló el diputado local del Partido Verde Ecologista de México, Honorato Rodríguez Murillo. Lo anterior debido 

a que en días anteriores circuló una lista de nombres de delegados actuales, a quienes se les acusó de no haber apoyado a 

la ex candidata gubernamental de la alianza PAN-PRD, motivo por el cual se sugería a otra persona para cada una de las 
delegaciones que se supone, negaron el apoyo. La delegación Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) tiene 

nueva delegada; Claudia Lilia Luna Islas, ex titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) ahora se 
encargará de la oficina atendida por José Ángel Rodríguez Calvillo. Al respecto, el legislador hidalguense expresó ―las 

delegaciones deben cumplir con una función: gestionar a nombre del ejecutivo en beneficio de los hidalguenses, si la razón 

obedece a lo que se rumoró que son pagos de facturas y posicionamientos, sería un grave error que así ocurriera‖. Aunque 
reconoció que es facultad del ejecutivo federal hacer este tipo de cambios, dijo, ―deberían tener más tacto y espero no 

sean cuestiones electorales‖. Asimismo, señaló es positivo que hidalguenses ocupen las delegaciones federales, ya que no 
hay mejor persona que un ciudadano para apoyar a sus paisanos. Rodríguez Murillo aseguró que la diferencia de votos 

entre el gobernador electo y la ex candidata de la alianza Hidalgo nos Une fue considerable, por lo que quienes dieron la 
mayoría en las pasadas elecciones fueron los hidalguenses ―y no hay duda de que se demostró la voluntad‖, a lo que dijo 

que se debe hacer un análisis de cómo ―están tomando el triunfo de Francisco Olvera la parte contraria y que la razón de 

los movimientos no sea que se prefirió al candidato de Unidos Contigo en lugar del PAN‖, finalizó. (Verónica Ángeles, 
página 01). 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/primera/P01-7302.htm
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El Independiente-Panal deshoja la margarita para aliarse con el PRI: El Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) está listo para aliarse con el Revolucionario Institucional de cara a las elecciones municipales, Nueva Alianza se 

resiste, dejó entrever el líder del tricolor en Hidalgo, Omar Fayad Meneses. Entrevistado luego de la firma de un convenio 
entre el Comité Directivo Estatal priísta y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, campus Hidalgo, el 

político manifestó que existe disponibilidad de las tres facciones para coligarse en los próximos comicios.  Reveló que ya 
concluyó la segunda etapa de pláticas con sus homólogos de Partido Verde y Nueva Alianza, Jorge Malo y Fernando Flores, 

respectivamente, y acentuó la disponibilidad de los ecologistas "para iniciar los trabajos cuanto antes". El panorama resulta 

contrario con los del magisterio, ya que están a la espera de lo que resuelvan sus consejos estatal y nacional. "Ya le dije a 
Fernando que cuando tenga una respuesta, que me busque para que iniciemos la ronda los tres partidos juntos". Omar 

Fayad consideró prematuro informar en cuántos municipios estaría amarrada la alianza, pero donde sea necesario y donde 
sea posible lo van a intentar, abundó. En alguna ocasión, el líder estatal del Panal, Fernando Flores Pérez, declaró a este 

medio de comunicación que tienen maquinaria electoral suficiente para contender solos en los 84 municipios y que las 
alianzas no les interesaban más. Cabe recordar que esos tres partidos compitieron juntos en las elecciones del 4 de julio 

pasado, ello les permitió ganar 16 de los 18 distritos electores municipales, además de la gubernatura del estado. (Gerardo 

Neria, página 5). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Reloj-Listo TEPJF para recibir y resolver impugnaciones de elección de ediles: La Sala Toluca se considera lista 

para recibir y resolver impugnaciones derivadas de elecciones de ayuntamientos, magistrados coinciden en señalar que 
incrementa la confianza en la institución por parte de la ciudadanía, esto basado en que cada vez son más los asuntos que 

se atienden. Lo anterior lo señaló el magistrado Carlos Morales Paulín, integrante de la Sala Toluca del TEPJF, agregó que 

el incumplimiento de las sentencias del Tribunal es prácticamente nulo, en comparación con otras instancias encargadas de 
impartir justicia, lo que significa que las partes que recurren al TEPJF lo hacen con la convicción de que tendrán que ceñirse 

a lo que ha resuelto en su momento el Tribunal Electoral. En su momento, el magistrado presidente Santiago Nieto Castillo 
comentó que la Sala Toluca está lista para recibir todas las inconformidades derivadas del proceso electoral que se vive en 

el estado de Hidalgo para renovar, en julio próximo, a los 84 ayuntamientos. En otro orden de ideas, respecto a la 
modificación constitucional que hicieran los legisladores hidalguenses al ampliar el periodo de alcaldes a 4 años, Nieto 

Castillo citó lo mencionado en el artículo 105 Constitucional, donde señala que no deben hacerse modificaciones a leyes 

electorales mientras se viva un proceso electoral. No quiso abundar en el tema, debido a que dijo, le toca calificar la 
elección de ayuntamientos, y no debe adelantar criterios, ya que estaría prejuzgando. Sin embargo, indicó que se puede 

interponer una controversia constitucional, la cual posiblemente sería aceptada, y los legisladores hidalguenses sólo 
pospondrían la aprobación de dicha modificación. Los magistrados Carlos Morales Paulín y el magistrado presidente de la 

Sala Toluca, Santiago Nieto Castillo con los medios de Comunicación, coincidieron en señalar que no será el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación quien defina las elecciones que se llevarán a cabo este año en diferentes 
entidades, sino será la ciudadanía quien decidirá a sus gobernantes. (Verónica Ángeles, página 2). 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Falta dinero para pagarle a maestros: Mirna García: Hay suficientes maestros titulados y en posibilidades 
de trabajar en Hidalgo, el problema es que no hay cómo pagarles, señaló Mirna García López, delegada de la sección 15 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores al Servicio de la Educación (SNTE), al reconocer que hay déficit de 113 docentes. A 

diferencia de meses atrás, en está ocasión responsabilizó a la federación de no liberar las plazas necesarias para cubrir los 
espacios faltantes, pues dijo: "nosotros lo que pedimos son los recursos humanos".  En el primer trimestre de año, la líder 

informó que los números rojos en la entidad ascienden a 69 profesores de primaria y 44 de preescolar. "Sería una mentira 
afirmar que ya estamos avanzando, pero en coordinación con la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) ya 

tenemos algunos nombres", destacó. El problema está en que no hay con qué pagar a los docentes, pues explicó que hay 
maestros titulados, pero las plazas son responsabilidad de la federación y no se han liberado las necesarias para cubrir las 

vacantes. Pero la carencia, explicó, se presenta en toda la entidad, "sin distingo de zonas rurales o urbanas, porque incluso 

en Pachuca tenemos faltantes que no se han cubierto", reconoció García. Tan sólo la semana pasada cerca de 30 padres de 
familia de la primaria Nezahualcóyotl, de esta ciudad capital, se mantuvieron tres días en la puerta del plantel escolar 

demandando un maestro para sus hijos. Por su parte, respecto al déficit en educación indígena, aclaró que en las escuelas 
primarias se tiene completa la plantilla docente, no así la de educación inicial. "El rezago está en educación inicial, donde 

no hay apoyo ni reconocimiento legal para este sistema", pero apuntó que están tratando de resolverlo. En entrevista con 

la líder docente, al preguntar sobre las recientes observaciones que emitió la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
donde se destacó el desvío de recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica a festividades como Día del 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/32036-20110307-p5-n1
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-7287.htm
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Maestro, de la Madre e incluso una peregrinación religiosa, respondió que "a nivel nacional el SNTE propuso un órgano de 

transparencia y fiscalización, pero incluye a todos. Ojalá que se aplique". Funcionarios, docentes y, de ser el caso, hasta 

padres de familia tendrían que ser auditados, porque todos tenemos la obligación de transparentar los recursos públicos. Y 
apuntó que así como se ha auditado a algunos sectores, es necesario que las sanciones sean para todos. (Miriam Aviles, 

página ) 

Milenio-Fepade revisa caso de purga en delegados: El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo, Omar Fayad Meneses declaró que la Fiscalía Especial para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) llamó a 

declarar a 18 delegados federales en la entidad por la supuesta purga del PAN en dichas dependencias por la falta de 
apoyo en las elecciones a gobernador del 4 de julio pasado.  ―La denuncia en la Fepade (Fiscalía Especial para la Atención 

de los Delitos Electorales) sigue, tuve que comparecer ante la Fepade para dar los elementos de prueba y hasta donde sé 
la propia Fepade está invitando a todos y cada uno de los delegados federales que tienen que ver con la investigación a 

declarar‖, señaló.  En noviembre pasado, el líder del tricolor en la entidad levantó una denuncia ante la Fepade en contra el 

Partido Acción Nacional (PAN), luego de que se diera a conocer un documento enviado al Comité Ejecutivo nacional panista 
para la posible remoción de delegados federales en Hidalgo por la falta de apoyo a la ex candidata a la gubernatura Xóchitl 

Gálvez Ruiz y a la coalición ―Hidalgo Nos Une‖, sin embargo la denuncia continúa sin dar resultados concretos.  ―Hace muy 
poco tiempo hice una declaración pública y presente pruebas de que el PAN en Hidalgo está haciendo una purga de 

delegados que no apoyaron a Xóchitl Gálvez (ex candidata a la gubernatura de la entidad) y no estuvieron a favor de la 

alianza del PAN, PRD, PT y Convergencia y que en virtud de ello el PAN había hecho un análisis y una evaluación de esos 
delegados que no habían hecho todo lo que tenían que hacer y no cumplieron esas metas electoreras que les habían 

pedido‖, refirió.  ―Presente una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y 
que presente ese escrito anónimo para que se investigara la situación‖, agregó.  En este sentido, el también diputado 

federal indicó que, como lo mencionó en 2010, se registró el primer movimiento que presuntamente promovió Acción 
Nacional, pues la semana pasada se dio el cambio de delegado en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), al ser 

removido José Ángel Rodríguez Calvillo por Claudia Lilia Luna Islas, quien se desempeñaba como secretaria del Trabajo y 

Previsión Social en el estado.  ―Ya se dio el primer movimiento que yo anuncié, dije que la delegada que hoy llega a 
Sedesol (Claudia Lilia Luna Islas) y que es esposa de otro delegado federal y que ahora llega a la Secretaría de Desarrollo 

Social, lo dije con toda la claridad, ya empezó la purga de los delegados‖, refirió Fayad Meneses.  Según el líder del tricolor 
en Hidalgo ―se esperaron un rato para que pasara el avatar que se había formado en relación a mis declaraciones, pero 

ahora que paso un tiempo ya comenzaron con la purga, este es el primer delegado que cae de todos los demás que dije 

que van a caer‖.  Hace poco más de dos meses, el dirigente del PRI rindió declaración por la investigación de la presunta 
intervención del gobierno federal en asuntos electorales y la incidencia del Partido Acción Nacional (PAN) en la designación 

de delegados federales. El 29 de noviembre se levantó el acta circunstanciada 599/FEPADE/2010, en la fiscalía de la 
Procuraduría General de la República (PGR), donde el líder pista indicó que recibió un documento de forma anónima que 

contiene una petición dirigida al líder nacional del PAN, César Nava, con una propuesta para la remoción y designación de 

varios delegados federales. ―Este documento aparece firmado por distintos delegados federales, así como distinguidos 
militantes panistas. De comprobarse la veracidad del documento, así como de las respectivas firmas, se estaría asentando 

un antecedente nacional que claramente evidenciaría la injerencia del gobierno federal en asuntos electorales‖, indicó el 
legislador federal. ―De verdad no hubo pudor ni prudencia por parte del Ejecutivo federal, no mentí va a haber un cambio 

de delegados y todos los que cambian van a tener que ver con asuntos políticos porque los nuevos delegados tienen la 
misión de apoyar a Acción Nacional y las alianzas con PRD para que puedan ganar las elecciones‖, aseveró. Nueva 

delegada, con “experiencia”••• Claudia Lilia Luna Islas, recién nombrada delegada de la Secretaría de Desarrollo Social 

de Hidalgo, fungió como titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en la entidad, así mismo en el 2006 fue 
candidata para el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN).  De acuerdo con las listas de las formas de 

candidatos de representación proporcional del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, Luna Islas, también participó en 
la contienda electoral en las pasadas elecciones a gobernador y diputados locales, como propietario de la fórmula cuatro de 

legisladores de Acción Nacional, su suplente fue Cristian Raúl Mendoza Hernández, sin embargo no ganó en su distrito.  

Asimismo, la ahora delegada de Sedesol quien entró en sustitución de José Ángel Rodríguez Calvillo, también se 
desempeño como suplente del legislador federal panista Tomas del Toro del Villar en la diputación federal del PAN en 2006.  

En su primera intervención en los medios Luna Islas refirió ―Vengo a tomar un encargo que me ofrecieron y a final de 
cuentas son cambios normales que se hacen en las dependencias federales como estatales, ahora viene el relevo de los 

cuadros a nivel estatal, son cambios normales‖. (Misael Zavala, página 06) 
 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca adeuda más de un millón de pesos: ASEH: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo, dijo que ya se encuentran revisando las observaciones que les hizo llegar la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo (ASEH) sobre el ejercicio 2009, donde el Ayuntamiento faltó en comprobar un millón 132 mil 63 pesos. ―Lo que 
estamos haciendo es revisar las observaciones, el Congreso emitió un dictamen de la Cuenta Pública y genera un término. 

Estamos revisando en qué consisten las observaciones, pero seguramente son parte de las cuestiones administrativa de lo 
mismo‖, explicó. El ayuntamiento tendrá un mes para demostrar en qué gastó ese dinero, de lo contrario vendrían las 

sanciones contra los responsables del gasto no justificado. ―Una vez que tengamos el dictamen de las áreas 
correspondientes para dar puntual detalle de lo mismo. Estamos en tiempo para poder revisarlo, con la confianza de que 

efectivamente en el quehacer de la parte administrativa cumplir al pie de la letra con lo que la ley requiere‖, dijo. En 

general, según el reporte de la Auditoria, los 84 municipios presentaron alguna anomalía por más de 300 millones de 
pesos, por lo que a partir del 24 de febrero pasado tienen 30 días para aclarar éstas, de lo contrario tendrían problemas 

legales. (Alejandro Suárez, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Será panista el candidato en 2012: Madero: El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, afirmó ayer que el 

candidato blanquiazul a la Presidencia de la República será panista, y consideró que será muy difícil que un aspirante 
ciudadano sea el abanderado del partido. En respuesta a lo planteado el pasado sábado por el presidente Felipe Calderón, 

quien pidió a su partido elegir al mejor candidato para la elección de 2012, sea militante o no de Acción Nacional, el 
senador con licencia consideró que su partido tiene ya abanderados muy posicionados.—¿El candidato a la Presidencia será 

panista?—Sí, 99.99 por ciento que el candidato a la Presidencia va a ser panista, no podemos nunca decir que no estamos 

abiertos a los ciudadanos, podrán incluso algunos manifestar su interés; sin embargo, yo lo veo muy poco probable en el 
caso concreto que tenemos actualmente, dado que ya tenemos candidatos muy posicionados.—¿Son sólo buenas 

intenciones del Presidente?—No, no, no. Son convicciones muy claras que está haciendo, consistentes con la iniciativa que 
presentó de la reforma política; esto habla muy bien de un gobierno y de un partido que abre la puerta a los ciudadanos. 

―Estamos impulsando, yo estoy impulsando que se apruebe esta reformapolítica, en donde se abren las candidaturas 

ciudadanas en todos los niveles. En ese discurso estamos totalmente alineados.‖ Entrevistado a su llegada al segundo día 
de trabajos del Consejo Nacional del PAN, Madero destacó además que postular a un candidato ciudadano es una decisión 

que corresponde al Comité Ejecutivo Nacional del PAN y no a una sola persona. ―Lo que sí se tiene que decir es que esta es 
una opinión, pero el partido es demócrata y lo tiene que decidir, pues no una persona, sino el Comité Ejecutivo Nacional.‖ 

Dijo que posteriormente los métodos de la convocatoria tendrán que ser sometidos a los órganos de deliberación interna 
―para que sea a través de esta nueva convocatoria, ya cuando se tenga a finales de noviembre, más o menos, la segunda 

quincena de noviembre, el método de elección a nuestro candidata o candidato‖. Madero dijo que durante su dirigencia el 

partido está abriendo ―las puertas y las ventanas a los ciudadanos para participar como simpatizantes, militantes, 
adherentes y candidatos en todos los puestos de elección popular‖. Sin embargo, aclaró, ―no quiero dar una señal 

equivocada; para la Presidencia de la República es muy difícil que un candidato ciudadano alcanzara el posicionamiento o el 
liderazgo que ya tienen 10 de nuestros principales panistas‖. Dijo que el PAN es un partido de ciudadanos, y que por ello 

estará abierto a postularlos a los cargos de elección popular. Sin embargo, sostuvo, ―el análisis ya objetivo hablaría de que 

las posibilidades serían limitadas, pero no están cerradas‖ Negó además la posibilidad de postular en la elección 
presidencial de 2012 a alguien proveniente de otro partido, ya que el PAN tiene extraordinarios candidatos y candidatas. 

―En caso de candidatos a la Presidencia, el PAN cuenta ya con unos liderazgos muy importantes que pueden ser 
extraordinarios los abanderados de nuestro partido, pero siempre nos hemos identificado con los ciudadanos y estamos con 

las puertas abiertas.‖ Aún más, consideró que la sugerencia de Calderón ―se refería más bien a candidatos a diputados, a 

presidentes municipales, cualquier otro cargo de elección popular, no tanto a la Presidencia de la República‖. Insistió en 
que en el PAN existe una decena de liderazgos muy avanzados en el posicionamiento nacional y que seguramente ―de ahí 

tendremos la posibilidad de que los panistas escojan al mejor candidato‖. Maderó aprovechó para descartar nuevamente 
una alianza con el PRD para 2012. ―No estamos cerrados tampoco, sin embargo no estamos trabajando para ello‖.  (Daniel 

Venegas, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que la guerra al interior de la Sección 15 del SNTE, que lidera Mirna García López, se comienza a calentar con la exhibición 
de actos poco transparentes. Desde hace unos días, en las escuelas y oficinas de Educación circulan panfletos con 

referencias respecto a la situación sindical. Esposas, hijos y familiares de los dirigentes que conforman esta sección son 
beneficiados; mientras, miles de maestros se las ven duras para sobrevivir y prestar sus servicios de manera adecuada. 

Además, los disidentes cuestionan los manejos de la caja de ahorros, la compra de bienes y el gasto de recursos. Vaya que 
esto se podrá cada vez más ríspido conforme se acerquen las elecciones y posteriormente el cambio de dirigencia. 

que con la aprobación del secretario de Gobierno, Gerardo Gonzáles, se ha reforzado la real fuerza aérea en la Secretaría 
de Turismo, a cargo de Oralia Vega, quien busca la candidatura a alcalde por el tricolor en Tulancingo. El ejemplo más 

lamentable, dicen algunos empleados, es el de Víctor Hugo Vidal Álvarez, quien cobra como director general en Turismo y 
solamente se le ve en esta dependencia cada quincena para recibir su pago.  

que Filiberto Hernández Monzalvo, suspirante del tricolor por la candidatura de Mineral de la Reforma, presidente de la 
Unión de Ejidos de este municipio, se ha beneficiado patrimonialmente gracias a este puesto. Su última travesura financiera 

fue patrocinada por el gobierno del estado, que le aprobó recursos para la creación de 20 invernaderos para los ejidatarios. 
Ahora, los labriegos no saben dónde está el dinero; además, misteriosamente Hernández Monzalvo es dueño absoluto de 

20 de estos locales. Lo mismo ha ocurrido con la maquinaria que le han entregado como apoyo para los ejidos, la cual 

explota como si fuera suya, obteniendo por ese concepto importantes dividendos. 

que en Huazalingo la lista de suspirantes del tricolor también es nutrida, lo cual puede causar problemas al PRI de no 
llegar a acuerdos si quiere recuperar la alcaldía, actualmente en manos del PRD. Los apuntados son Rafael Vargas, Marco 

Antonio González Pérez, Cirilo Hernández Pérez, Alfredo Fayad y Vianey Escudero. En el sol azteca la cosa es un poco más 

sencilla, pues los contendientes son Héctor Martínez Galindo y Pablo Torres. 

que en el panteón municipal de Pachuca las autoridades deberán estar pendientes luego del incremento de robos en las 
capillas, pues a últimas fechas los amantes de lo ajeno se han llevado lo que encuentran en ellas, sin que se haya 

informado de la detención de algún maleante. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los delegados federales en Hidalgo están muy temerosos por la depuración que ya comenzó el líder panista de la 
entidad, Gonzalo Trejo, y es que a pesar de que lo ha negado rotundamente, por debajo del agua ya comenzó su 

venganza porque los funcionarios no apoyaron al PAN durante las elecciones a gobernador.  

Dicen que lo único que se comenta en los pasillos de las delegaciones es quién será su nuevo jefe, pues todos están a la 

expectación, mientras la oficina de Trejo se inunda de currículos.  

Que quienes comienzan la semana con fractura al interior de su partido son los mismos panistas. Dicen que el líder 

municipal en Pachuca, Juan Carlos Robles, explotó en contra de su jefe, Gonzalo Trejo, porque lo acusa de querer 
manipular las alianzas a su antojo y sin tomar en cuenta al comité municipal.  

Lo más curioso es que Robles dice que ya abandonó las negociaciones en la capital del estado y amenaza con tirar la 
alianza con el PRD, aunque algunos dicen que ya se dejó convencer para no formar la coalición. 

Que ayer más de 100 indígenas de varios estados de la República desquiciaron Tulancingo con una manifestación en la 

entrada de la ciudad y no conforme con provocar un caos vial, los agricultores mostraban mantas y cartulinas en contra de 
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Marcelo Ebrard, por supuestas represiones contra los indígenas. Lo más curioso fue que debido al calor que se sintió 

durante todo el día aprovecharon para quitarse la ropa y gritar consignas en contra del jefe de gobierno del DF. ¿400 

pueblos Reloaded? 

Que hablando de manifestaciones, a quienes no les funcionó su marcha en contra de las corridas de toros fue a los 
protectores de animales en Pachuca, quienes intentaron boicotear la corrida que se realizó ayer en la plaza Vicente 

Segura, pues apenas sumaron 30 personas entre organizadores y uno que otro metiche.  

Dicen que esta estrategia de Guillermo Galland de prohibir las corridas de toros no le funcionó, por lo que tendrá que ser 

más inteligente para la próxima, pues la plaza estuvo completamente llena. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Desde luego que nos deslindaríamos de las mesas de negociación porque es una atribución que los consejeros estatales 

están definiendo en la dirigencia estatal.‖ 

Juan Carlos Robles, líder municipal del PAN, sobre el rompimiento de las negociaciones con el PRD para conformar 

alianzas.  

―Como siempre, habrá foros y talleres llenas de arrogancia y frivolidad, convocadas por una élite de mujeres en la capital 
de los estados, sólo para la foto .‖ 

Héctor Pedraza, diputado federal, sobre el Día Internacional de la Mujer que se celebra mañana y haciendo alusión a la 
mujer indígena.  

―La lamentable coyuntura internacional motivada por los conflictos en el norte de África ha colocado a México en una 

situación privilegiada respecto al precio del petróleo.‖ 

Canek Vázquez, diputado federal, sobre liquidar la deuda de la refinería con los excedentes.  

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¡Viva la modernidad! A falta de ley, usos y costumbres. (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El presidente de la Asociación de Municipios del estado de Hidalgo (AMEH), Jorge Márquez 

Alvarado, se reunió con 19 alcaldes y representantes de diferentes municipios de la entidad para analizar los adeudos 
históricos de esas demarcaciones con la Comisión Nacional del Agua y con la Comisión Federal de Electricidad….. 

(redacción, primera plana)  

Crónica-Grillerías… 

ARDUAS LABORES 

Los grillitos confirmaron que hay mucho movimiento en la sede estatal del sol azteca, pues su dirigente, Pedro 

Porras y demás integrantes del Consejo Político de Hidalgo, así como miembros de la secretaría andan muy 

activos, ya que en las últimas semanas los líderes perredistas han recibido a decenas de comisiones y 
sectores de varios municipios para poder recabar sus inquietudes y tratar de convencer de que la coalición 

con Acción Nacional es un proyecto viable que sumaría votos para los triunfos en las alcaldías. Sin embargo, 
mencionan que estas reuniones no sólo sirven para ponerse de acuerdo en cuanto al tema de la alianza, sino también para 
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que los aspirantes a la dirigencia estatal se posicionen entre las estructuras. 

EDOMEX 

A quien vieron también muy activa, pero en el Estado de México, para operar a favor de la alianza entre el 

PRD y el PAN, fue a Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, ya que el fin de semana presentó una conferencia dirigida a 
los jóvenes del municipio de Ecatepec. Afirman los enterados que los asuntos que trató fueron los supuestos 

buenos resultados que dejó la coalición Hidalgo nos une (PAN-PRD-Convergencia); no obstante, sobre el 
fallo del TEPJF a favor del PRI no hizo ya mayor comentario. 

VEREDA MAGISTERIAL 

Los grillitos del SNTE están muy pendientes del rumbo que tomará la carrera política de personajes 
emanados del gremio, como Alejandro Soto, ya que un camino aprendido por los docentes ha sido la 

diputación local, luego la federal y después algún otro cargo de mayor peso, tal y como hicieran el ex líder de la 

sección XV, Moisés Jiménez y algún otro profesor que llegó incluso hasta la Secretaría de Educación Pública en Tlaxcala. 

SOLUCIONES 

Y hablando de los pedagogos hidalguenses, la semana que concluyó fue de noticias negativas, debido a los 

problemas que siguen presentándose en diversas regiones de la entidad ante la falta de maestros frente a 
grupo, lo que generó disgustos entre las sociedades de padres de familia, quienes exigen una pronta solución a 

este tipo de conflictos que repercuten obviamente en los niños que asisten a clases. 

(redacción, página 02) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del lunes… 

Suena a todo volumen que la semana fue de intensas reuniones entre dirigentes del PRD y el PAN con 

Natividad Castrejón Valdés, quien se perfila para ser el candidato de la eventual coalición opositora a la presidencia 
municipal de Pachuca. 

Según se comenta, quien fuera asesor del ex alcalde José Antonio Tellería Beltrán y alguna vez coordinador de campaña de 

José Guadarrama Márquez –cuando compitió por la gubernatura del estado- es el único político capaz de contar con la 

aceptación de ambas agrupaciones, lo que no sucede, por ejemplo, con el senador perredista ni con la 
panista Bertha Xóchitl Gálvez. 

Sin embargo, a través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que no será fácil convencer a Castrejón Valdés 

de participar en la contienda del 3 de julio. 

Y es que el conferencista ya puso algunas condiciones, pues no está dispuesto a lanzarse nuevamente al “sacrificio 

político”, como cuando compitió contra el priista Omar Fayad Meneses por la alcaldía de la capital hidalguense. 

Castrejón ha dicho que sólo aceptaría la candidatura si se concretara una verdadera alianza PRD-PAN, donde no hubiera 

rupturas entre los grupos internos de ambas agrupaciones. 

En Radio Pasillo se comenta que las negociaciones entre la alcaldesa Geraldina García Gordillo y el Sindicato 

Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) tampoco serán tersas. 

En el juego de cifras sobre el incremento salarial para los trabajadores de base del ayuntamiento capitalino se maneja el 20 
por ciento que solicitó el sindicato, el 10 por ciento que estaría dispuesto a aceptar y el 4.3 por ciento que ofrece la 
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presidenta municipal, lo cual demuestra que la diferencia es aún considerable. 

Aunque las dirigencias estatales del PAN y PRD están seguras de que habrá alianza en Tulancingo, en Radio Pasillo se 
afirma que las militancias de ambas agrupaciones no están de acuerdo en este nuevo “experimento 

electoral”. 

Entre los líderes incluso ya se manejan los nombres de Francisco Xavier Berganza y Julio Soto Márquez como 

posibles candidatos comunes, pero la renuencia de las bases es tal que incluso propusieron una ―consulta ciudadana‖ 
similar a la que se efectuará en el Estado de México, a fin de que la sociedad sea quien decida. 

(redacción, página de internet) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
      

 
 

 


